

SOMMET MONDIAL POUR LE DÉVELOPPEMENT SOCIAL – QATAR 2025

Discours officiel de la Présidente Directrice Générale
Association Guinée Humanitaire

Participation aux tables rondes du 4 et 5 novembre 2025

Langues : Français – Anglais

Statut : Organisation non gouvernementale accréditée

TABLE RONDE 1 – Renforcer les trois piliers du développement social

Date : 4 novembre 2025

Thème : Éradication de la pauvreté, plein emploi productif et inclusion sociale

Version française :

Excellence, distingués délégués, chers partenaires du développement,

Je suis la Présidente Directrice Générale de l'Association Guinée Humanitaire, une organisation à but non lucratif fondée en 2011 à Conakry et reconnue en France depuis 2013.

Notre association agit à la croisée de la santé, de la solidarité et du développement social, avec pour objectif de renforcer les capacités locales et de réduire les inégalités d'accès aux soins en Guinée, tout en créant des ponts de coopération entre les institutions sanitaires africaines et européennes.

La pauvreté ne se mesure pas uniquement en termes économiques — elle s'exprime aussi par le manque d'accès à la santé, à la formation et à la dignité. C'est pourquoi Guinée Humanitaire agit sur deux leviers essentiels : la réhabilitation et l'équipement des structures de santé, et la formation professionnelle médicale et paramédicale. En soutenant la santé, nous renforçons la capacité productive des communautés et contribuons à l'éradication durable de la pauvreté.

Nos actions visent également à créer un écosystème d'emplois décents dans le secteur de la santé : en formant des techniciens, des agents hospitaliers et en accompagnant la maintenance locale des équipements médicaux. Ces initiatives permettent de stimuler l'économie locale et de valoriser les compétences nationales.

Guinée Humanitaire promeut également l'inclusion sociale, en soutenant des projets d'assistance à domicile pour les personnes en situation de vulnérabilité ou d'isolement. Nous croyons que la cohésion sociale commence par la proximité humaine.

Pour renforcer les trois piliers du développement social, il faut des actions locales connectées à une vision mondiale. Guinée Humanitaire incarne cette dynamique : un pont entre le Nord et le Sud, entre les compétences et les besoins, entre l'espoir et la réalité.

Je vous remercie.

English version:

Excellencies, distinguished delegates, dear development partners,

I am the President and CEO of the Association Guinée Humanitaire, a non-profit organization founded in 2011 in Conakry and recognized in France since 2013.

Our association operates at the crossroads of health, solidarity, and social development, with the goal of strengthening local capacities and reducing inequalities in access to healthcare in Guinea, while fostering cooperation between African and European health institutions.

Poverty is not only an economic condition — it also manifests through lack of access to health, education, and dignity. This is why Guinée Humanitaire focuses on two key levers: rehabilitating and equipping health facilities, and providing medical and paramedical professional training. By supporting health, we strengthen communities' productive capacity and contribute to the sustainable eradication of poverty.

Our actions also aim to create a decent employment ecosystem in the health sector: by training technicians and hospital staff, and by supporting local maintenance of medical equipment. These initiatives stimulate local economies and enhance national expertise.

Guinée Humanitaire also promotes social inclusion by supporting home assistance projects for people in vulnerable or isolated situations. We believe that social cohesion begins with human closeness.

To strengthen the three pillars of social development, we need local actions connected to a global vision. Guinée Humanitaire embodies this dynamic: a bridge between North and South, between skills and needs, between hope and reality.

Thank you.

TABLE RONDE 2 – Évaluer les progrès et relever les défis du Programme 2030

Date : 5 novembre 2025

Thème : Déclaration de Copenhague et Objectifs de développement durable

Version française :

Excellence, chers collègues,

C'est un honneur de prendre la parole au nom de l'Association Guinée Humanitaire, créée en 2011 à Conakry et active également en France. Notre mission s'inscrit pleinement dans l'esprit de la Déclaration de Copenhague et du Programme 2030 : promouvoir la santé, le travail décent et l'inclusion sociale comme leviers du développement durable.

Depuis plus d'une décennie, Guinée Humanitaire a agi comme un pont entre le Nord et le Sud, en soutenant la mise en œuvre des Objectifs de développement durable, notamment :

- ODD 3 : Bonne santé et bien-être ;
- ODD 8 : Travail décent et croissance économique ;
- ODD 10 : Réduction des inégalités.

Cependant, nos expériences de terrain révèlent des lacunes : sous-financement des infrastructures sanitaires, manque de formation technique, fuite des compétences médicales, et coordination insuffisante entre ONG et institutions publiques.

Pour surmonter ces défis, nous proposons trois actions concrètes :

- 1■■ Créer un Fonds de formation Sud-Sud pour les techniciens biomédicaux africains ;
- 2■■ Mettre en place un Réseau africain de maintenance hospitalière ;
- 3■■ Encourager des partenariats public-privé solidaires.

Le développement social n'est pas une promesse, c'est un travail collectif, patient et concret. Guinée Humanitaire croit en un modèle de coopération où chaque vie sauvée, chaque jeune formé, chaque centre réhabilité devient un pas vers la justice sociale.

Merci pour votre attention.

English version:

Excellencies, dear colleagues,

It is an honor to speak on behalf of the Association Guinée Humanitaire, founded in 2011 in Conakry and also active in France. Our mission aligns fully with the Copenhagen Declaration and the 2030 Agenda: to promote health, decent work, and social inclusion as levers of sustainable development.

For more than a decade, Guinée Humanitaire has acted as a bridge between North and South, supporting the implementation of the Sustainable Development Goals, particularly:

- SDG 3: Good Health and Well-being;
- SDG 8: Decent Work and Economic Growth;
- SDG 10: Reduced Inequalities.

However, our field experience reveals persistent challenges: underfunded health infrastructure, lack of technical training, migration of skilled medical staff, and insufficient coordination between NGOs and public institutions.

To overcome these challenges, we propose three concrete actions:

- 1■■ Create a South–South Training Fund for African biomedical technicians;
- 2■■ Establish an African Network for Hospital Maintenance;
- 3■■ Encourage inclusive public–private partnerships.

Social development is not a promise — it is a collective, patient, and concrete effort. Guinée Humanitaire believes in a model of cooperation where every life saved, every youth trained, and every rehabilitated health center becomes a step toward social justice.

Thank you.